

UPA exige mantener los coeficientes de ayudas ligadas a la superficie pastable

La organización alerta de que la reducción del terreno de pastos que contempla la PAC rebajará a la mitad las subvenciones que perciben los ganaderos

:: P. HIDALGO

LOGROÑO. El secretario de Organización de UPA-Rioja, Tomás Latasa, alertó de que los ganaderos riojanos podrían perder el 52% de las ayudas del pago básico, como consecuencia de la reducción de la superficie pastable que contempla la PAC.

Así, exigió al Gobierno riojano que «presione» al central para que se mantengan los coeficientes de estas subvenciones. Latasa informó junto al secretario de Ganadería de UPA-Rioja, José Domingo Cenicerros, de que como consecuencia de la aplicación del nuevo Coeficiente de Admisibilidad de Pastos (CAP), el terreno utilizable para este fin en La Rioja representará este año tan sólo un 48% de lo que supuso en el 2014.

El nuevo índice «no está adaptado al monte mediterráneo, sino al bosque centro europeo», consideró Cenicerros. En este sentido, reprochó al Ministerio de Agricultura, Alimen-

tación y Medio Ambiente no haber sido «capaz de explicar en Europa el modelo español», donde las vacas comen en pendientes y pastan bajo las encinas. «El CAP descuenta terreno que se supone que no es apto para el aprovechamiento del ganado por su elevada pendiente, su superficie rocosa y, sobre todo, por tener masa arbórea o arbustiva. De esta forma, las masas superiores a cien árboles por hectárea, el monte mediterráneo y las dehesas se quedan sin ayudas», subrayó Latasa.

El secretario de Organización de UPA-Rioja solicitó también al Ejecutivo regional que promulgue una ley

autonómica que blinde la superficie pastable y defina las prácticas tradicionales de pastoreo, al igual que se ha protegido al sector vitivinícola.

Latasa advirtió además de que Europa y Estados Unidos están negociando unos acuerdos comerciales, en el marco de los cuales los americanos «están presionando» para que desaparezcan las restricciones a la entrada de bovino y porcino a los que se suministran hormonas o antibióticos. Censuró la «desventaja competitiva» que esto conllevaría para los ganaderos europeos y reclamó «transparencia» de cara al consumidor.

Rioja consigue 22 medallas de oro y 57 de plata, en los premios Bacchus 2015

:: J.I.GASCO

LOGROÑO. Los vinos de la DOC Rioja triunfaron en el XXXIII Concurso Internacional de Vinos 'Bacchus 2015', organizado por la Unión Española de Catadores. Este certamen está considerado como uno de los más importantes del país, reconocido por la Organización Internacional de la Viña y el Vino (OIV), VINOFEY y por el Ministerio de Agricultura. Los vinos de Rioja consiguieron 22 medallas de oro y otras 57 de plata.

Al concurso se presentaron 1.652 vinos, que fueron catados por 80 profesionales. Las denominaciones de origen españolas más representadas fueron Rioja con 244 vinos, Ribera del Duero con 166 vinos, Vinos de Tierra de Castilla con 81 vinos y Rueda con 78 vinos. De estas 1652 referencias de vinos inscritas 1.368 eran españolas, con indicaciones geográficas de calidad (80 muestras) y denominaciones de origen españolas (otras 64).

Cuatro referencias españolas, entre las que no está Rioja, lograron Gran Bacchus de Oro 2015.

LAS MEDALLAS DE ORO

Lur 2010
Casa Primicia Tempranillo 2011.
Luis Cañas Reserva Selección de la Familia 2009.
La Vicalanda Reserva 2010.
Faustino I Gran Reserva 2004.
Ursa Maior 2013.
Martínez Alesanco Reserva 2011.
La Montesa 2012.
Finca del Marquesado Gran Reserva 2008
Faustino V Reserva 2010.
Mirto de Ramón Bilbao 2010.
Martínez Alesanco Crianza 2012.
Coto Mayor Crianza 2011.
El Niño de Campillo 2013.
Amaren Tempranillo Reserva 2008.
Félix Azpilicueta Colección Privada BFB 2013.
Inspiración Valdemar Selección 2011.
Colección Vivanco Parcelas de Graciano 2009.
Mayor de Ondarre 2011.
Vivanco Reserva 2008.
Baigorri Crianza 2011.
Viña Lanciano Reserva 2010.

JORNADA SOBRE VITICULTURA SOSTENIBLE EN EL CONSEJO

Luis Alberto Lecea, presidente del Consejo Regulador, y Eugenio García del Moral, presidente de la Asociación Riojana para el Progreso de la Viticultura (Arprovi) presentaron ayer una jornada sobre viticultura sostenible. Juan Bautista Chávarri, enólogo de la bodega institucional de La Grajera; Luis Vicente Elías, antropólogo; el bodeguero Juan Carlos Sancha; Emilio Barco, profesor de la UR; y Antonio Remesal, coordinador de la jornada, protagonizaron las conferencias.



:: JUAN MARÍN

El PR+ reclama medidas para impedir que llegue a La Rioja una plaga que seca los olivos en Italia

:: LA RIOJA

LOGROÑO. El presidente del Partido Riojano (PR+), Miguel González de Legarra, exigió ayer al Gobierno de La Rioja que adopten medidas, «con celeridad y contundencia» para

impedir que llegue a esta comunidad la plaga 'Xylella fastidiosa', que, apuntó, ha obligado a talar más de un millón de olivos en Italia.

González de Legarra recordó que esta plaga, que seca los olivos, pue-

de extenderse con mucha rapidez por los países del sur de Europa.

Se refirió a que «la propia Comisión Europea ha manifestado que se siente desbordada por esta situación, que no sabe cómo detener la enfermedad y que ha calificado ya como 'plaga'».

La Rioja, según sus datos, reúne cerca de 6.000 hectáreas de plantaciones de olivar, con una producción de «extraordinaria» calidad, que supone ya una muy importante contribución al PIB riojano, por lo que

«la llegada de una plaga de estas características a esta región sería absolutamente catastrófica».

Por ello, exigió conocer de inmediato cuáles son los mecanismos de alerta epidemiológica que ha puesto en marcha la Consejería de Agricultura del Gobierno de La Rioja y las medidas que se han adoptado o se piensan adoptar para evitar «el alto riesgo de propagación real de esta enfermedad en España, que ya ha sido advertida por la propia Comisión Europea».

El sindicato que más crece en La Rioja, independiente, moderno, participativo, profesional y transparente
¡Crece con nosotros!
¡Afíliate!
c/Pintor Rosales 4-6, Bajo LOGROÑO - Tel: 941 20 37 14